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Acta de la Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las ocho horas con cincuenta minutos del día veinticinco de 
octubre del año dos mil once, en el Salón de Protocolos de Palacio Municipal en la Avenida Juan de Palafox 
y Mendoza Nº 14 Centro, Puebla, Pue. y con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 
177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de 
Puebla y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 
personas: 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera. Presidente del Consejo de Participación Ciudadana. 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego. 
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.  
 

Presidente del Consejo Ciudadano de Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado. 
Secretario del Consejo Ciudadano Centro Histórico y 
Patrimonio Edificado. 

Lic. Elza Balcázar Zempoalteca. Presidenta del Consejo Ciudadano del Derecho de los 
Animales. 

Urb. Liliana Olmos Cruz. 
Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez. 
 
Mtro. Fabio Rodríguez Korn. 
 
Ing. Israel Garza Vargas. 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo. 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.     

Secretaria del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano. 
Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Desarrollo 
Urbano. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Desempeño 
Gubernamental. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Ecología. 
Secretaria del Consejo Ciudadano de Educación. 

Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez. Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y Servicios 
Públicos. 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández. 
 
 

Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos. 

Tec. David Silva Aguilar. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Protección 
Civil. 

Dr. Miguel Fuentes Hernández.                      Presidente del Consejo Ciudadano de Salud. 
L.A.E. Fernando de la Vega Covarrubias.       Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública. 
Ing. Eleazar Méndez Álvarez.  Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública. 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.                        Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo. 
Arq. Monica Martínez Martínez                      Consejera del Consejo Ciudadano de Centro Histórico  
                                                                     Y Patrimonio Edificado. 
Luis E. Tovar Yanini.                                       Invitado. 

 
ASÍ COMO LAS SIGUIENTES AUTORIDADES: 

 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda.  Director de Planeación Estratégica del IMPLAN 
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Con el propósito de celebrar la sesión de la Comisión Ejecutiva del mes de octubre, bajo el siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 

1.  Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2.  Lectura y aprobación del orden del día y del acta de la sesión anterior.  

3.  
Seguimiento a las tareas de difusión del Consejo de Participación Ciudadana 
del Municipio de Puebla. 
 

4.  
Informe del Foro Bienestar Animal por una Cultura de Paz. Consejo Ciudadano 
de Derecho de los Animales. 

5.   
Seguimiento a la 3ra Entrega de Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos, 
evento propuesto por el Consejo Ciudadano de protección Civil. 

6. 
 
 
 

Informe de avances del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN). 

    7.                                   Información de las actividades del Consejo de Festejos de la Conmemoración del  
                                          150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 
 
    8.                                Asuntos Generales 

 Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.  
 

LISTA DE ASISTENCIA  Y 
LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA 

 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Dio inicio a la sesión y lectura al orden del día. En cuanto  al 
punto 3 del orden del día mencionó que se sigue elaborando el tríptico que mostró en la sesión 
extraordinaria, se están anexando logotipos de los organismos que están representados en los Consejos. 
Anunció que saldrá la convocatoria, con la intención de tener un nuevo logo y  dar a conocer los Consejos. 
Cedió la palabra al Arq. Eduardo Pérez Peredo  a fin de que realice su presentación.  
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.-  Presentó la propuesta para la creación de la página web, explicó y mostró el 
modelo aproximado de las diversas secciones de contenido, comentando que pasará a cada uno de los 
consejos para explicar las diversas secciones que podrá tener la página de cada consejo. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Pidió se envié está presentación a los correos electrónicos y 
que cada Consejo proporcione toda la información que tengan.  
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Indicó que lo más importante es la información que cada uno de los 
Consejos va a generar. Se realizará un calendario para trabajar con las comisiones de cada consejo para 
analizar y recibir la información que se usará para la construcción de la página.  
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Lic. Mercedes Vicente Mojica.-  Preguntó si se tienen ya algunos ejemplos de los clientes que hospedaran 
a la página  y la capacidad y en qué lugar aparecería la página cuando se busque el google. 
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Señaló como ejemplo a la empresa hospedando.com.mx, que tiene calidad 
de servicio y su costo es competitivo con cualquier otro. 
  
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Cedió el espacio a la presentación del “Informe del Foro 
Bienestar Animal por una Cultura de Paz. Del Consejo Ciudadano de Derecho de los Animales”. Por Luis E. 
Tovar Yanini, invitado. 
 
Luis E. Tovar Yanini.-  Vocero de la Fundación “Dejando Huella”. Indicó que la Fundación está orientada 
básicamente a la protección de los animales y su relación con una cultura por la paz. Informó acerca del 
primer Foro de Bienestar Animal por una Cultura de la Pa. La planeación de este foro se determinó como 
una iniciativa para festejar el día Internacional de los Animales, con la intención de establecer una clara 
relación entre el bienestar animal y la cultura por la paz.  Sí se puede trabajar de manera coordinada con el 
Gobierno y que en está ocasión hubo bastante participación del Gobierno del Estado. Seña.  Se generaron 
2 compromisos fundamentales: El programa de educación en el tema de bienestar animal  y  generar foros 
subsiguientes.  
 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca.-  Agradeció por la exposición y reiteró la importancia de hacer diferentes 
las cosas y  la coordinación del ciudadano con el Estado.  Informó también que TV Azteca le dio un espacio 
al final del noticiero a fin de aportar un mensaje cultural acerca de los animales.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Agradeció por la presentación. Refirió a la Lic. Elza Balcázar 
acerca de los comentarios que había hecho sobre el centro antirrábico del municipio de Puebla.  
 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca.-  Informó que están coparticipando en la Comisión de Salud, sin embargo 
el centro antirrábico tiene quejas del público en general. Han tratado de ir por medio del jurídico y no se 
mejoran las cosas. En este sentido  se está violando la Ley de Protección a los Animales.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  ¿Ya lo presentó oficialmente ante las autoridades? ¿Requiere 
un canal de comunicación a través de Mario Iglesias? 
 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca.-   Se está presentando por medio de los Regidores y están dispuestos a 
ofrecer el apoyo.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Cedió el espacio para la presentación del punto 5 del orden del 
día.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Comunicó que ya se encuentra elaborado el programa del evento, la 3ra 
Entrega de Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos distinguidos. Será el próximo viernes 9 de 
diciembre en el Salón Premier  en Plaza Loreto. Y reiteró la cordial invitación a todos los Consejos para 
asistir y sugerir a los 3 Consejeros distinguidos.  
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Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-   Refirió que es de suma urgencia indicar quiénes serán los 
consejeros distinguidos  ya que solo queda una sesión por Consejo. Exhortó a que se comprometan pues  
la fecha ya está muy próxima.  
 
Tec. David Silva Aguilar.-  A la brevedad se empezará a visitar a cada uno de los Consejos a efecto de 
informarles, hacer entrega de los boletos y recibir los nombramientos.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Continuó con el punto 6 Informe de avances del Instituto 
Municipal de Planeación (IMPLAN). 
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda.-  Ofreció una disculpa por parte del Coordinador general del IMPLAN 
Mtro. Mario Iglesias. Informó que no ha habido reuniones de trabajo debido a que se acordó así dentro de la 
propia mesa de trabajo del Instituto. Comunicó que dentro de las tareas que están en marcha ya se están 
desarrollando de manera coordinada  con algunas de las comisiones de los Regidores y algunas otras con 
las propias dependencias municipales. El IMPLAN está en plena coordinación para la actualización del 
Programa de Desarrollo Urbano Sustentable, el Plan de Gestión Ambiental que se va a realizar y  el Plan de 
Movilidad. Las coordinaciones se están realizando con expertos y académicos y con las áreas 
correspondientes de la BUAP, UPAEP, IBERO y UTP. Manifestó que las tareas que se están realizando en 
el IMPLAN son muchas más. El coordinador del Instituto hará el informe correspondiente en la siguiente 
sesión ordinaria el 10 de noviembre. Se está poniendo en marcha la vinculación con otras dependencias 
estatales, federales y en algunos casos internacionales. Opinó que en muy poco tiempo se está logrando 
consolidar la estructura y el funcionamiento del IMPLAN.   
 
Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez.-  Preguntó de qué manera quedaría el Consejo Ciudadano de 
Desarrollo Urbano, en el programa de Desarrollo Urbano Sustentable. Y de qué forma  podrían entrar como 
asesores.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-   Con anterioridad José Luis Delgado mencionó que se hablara 
de suplentes dentro del IMPLAN.   Petición que se revisará.   
 
Ing. Israel Garza Vargas.-  Preguntó si existe alguna fecha tentativa para hacer el Plan de Gestión 
Ambiental.  
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda.-   Señaló que no,  están en reuniones. Indicó que en una segunda 
reunión para el Plan de Gestión Ambiental, entrarán en contacto para coordinar y armar la mesa 
interdisciplinaria donde estarán invitando a las dependencias y entidades municipales involucradas en el 
tema. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-   Preguntó  porqué no se hicieron las 2 últimas reuniones de 
trabajo.   
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Mtro. Luis Armando Olmos Pineda.-   No fue acuerdo de la Junta de Gobierno. Había una presentación 
de las actividades de los Secretarios en cuanto a la visión y misión de cada Secretaría  y no hubo algún otro 
tema que desahogar en la mesa de trabajo. 
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.-   Lamentó que en el Informe que se presenta por parte del IMPLAN 
se haya omitido, lo que se elaboró por parte de las Universidades y por el propio Consejo de Centro 
Histórico, el Programa Parcial de la Zona de Monumentos (del cual hicieron entrega en la sesión ordinaria). 
El IMPLAN no puede condicionar su recepción, como aparece en la minuta de la declaración final de la 
coordinación del IMPLAN; que estaría sujeto a un dictamen técnico previo. Argumentó que la ley no dice 
eso, sino que los Vocales Ejecutivos tienen la facultad de proponer planes y proyectos a la Junta de 
Gobierno del IMPLAN. Solicitó a la Secretaría Ejecutiva que distribuya a los presidentes el documento. 
Insistió que el documento debe ser parte de la agenda del IMPLAN.   
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda.-   Manifestó que no fue una omisión y explicó que en el respeto al 
marco jurídico que rige la vida de los Consejos y del Instituto, él no está facultado para poner a discusión el 
documento, pues no se puede asumir una responsabilidad que no corresponde. El documento está sujeto a 
revisión por la Secretaría de Desarrollo Urbano ya que deriva de un acto contractual. Reiteró que no es por 
omisión sino por respeto al marco jurídico.  
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Dijo que no está planteando que se dé un dictamen sobre el 
documento  sino  que se informe el hecho de que fue entregado el documento.  Además  en el contrato 
aparece como responsable una de las Universidades que fue designada por el Comité Técnico, el 
Consorcio Universitario hizo un convenio que se refrendó en esta administración. Indicó que lo que hace 
falta es la firma del convenio  en cuanto a la ampliación en tiempo. A la fecha está pendiente si se firma un 
nuevo convenio  de ampliación de tiempo, es un convenio que modifica el tiempo y los alcances del propio 
producto.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dio pie al punto 7 del orden del día  “Información de las 
actividades del Consejo de Festejos de la Conmemoración del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo”.   
Informó que a través de Cabildo se conforma una comisión para la celebración del 150 Aniversario la 
Batalla del 5 de Mayo, con el objetivo de establecer un enfoque a largo plazo de la idea general de la 
Batalla del 5 de mayo. Y dijo que fue nombrado Secretario Ejecutivo. Exhortó a participar en las mesas de 
trabajo  de diferentes ramas de la cultura con propuestas que ayuden a consolidar la idea de “Puebla 
Ciudad de Encuentro”.   
En  Asuntos Generales comunicó que existe la necesidad de hacer un informe. Pidió que a la brevedad 
envíen cada Consejo su informe de actividades. Mencionó que faltan los siguientes consejos que envíen su 
información: Consejo de Cultura, Deporte, Desempeño Gubernamental, Educación, Juventud, Protección 
Civil y Salud.  
 En la sesión del Consejo de Cultura estuvo el Lic. Fernando de la Vega del Consejo Ciudadano de 
Seguridad  a fin de  escuchar la presentación acerca de “La seguridad en Puebla y la Cultura”. Sobre la 
posibilidad de adiestrar, preparar y educar a los policías, con el objetivo de que se dignifique la figura del 
policía.  
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Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.-   Comunicó que para el día 10 y 11 de noviembre se llevara a cabo 
en la Aduana Vieja el Segundo Foro sobre el Futuro de la Movilidad en Puebla, evento organizado por la 
BUAP, UPAEP, IBERO y UDLAP. Indicó que presentará al Consejo Ciudadano de Centro Histórico la 
iniciativa a efecto de que el Consejo se sume. De igual manera se están haciendo las gestiones para que el 
IMPLAN forme parte de las entidades convocantes. Se estarían haciendo llegar el programa preliminar de 
participantes.  
 
Arq. Mónica Martínez Martínez.-  Invitó  a que visiten la Galería del Palacio donde montaran los niños 
socios del Club  una ofrenda por parte del Programa Todos al Centro Histórico, el sábado 28 de octubre así 
como al “concurso de calaveras”. 
 
Lic. Elza Balcázar Zempoalteca.- ¿Qué está haciendo el Municipio por capacitar a los policías? 
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda.-   Indicó que remitirá el Programa de Capacitación para el Cuerpo de 
Policía.  El DIF está  con un programa en particular para solucionar el problema de sobre peso de los 
elementos.  
                    
Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez.- Informó que tuvo una reunión con el Secretario de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, con relación al tema  “la recolección y disposición de los residuos sólidos 
municipales”,  el Secretario manifestó una gran preocupación por la disposición final de los residuos sólidos 
municipales, puesto que el relleno sanitario está  a punto de saturarse y hasta el momento no se ha 
encontrado una solución. Señaló que el Secretario está en comunicación directa con el Gobierno del Estado 
a efecto de realizar propuestas y soluciones.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Señaló que en semanas anteriores estuvo presente el Secretario 
y les comunicó los graves daños que se avecinan sino se resuelven los problemas del relleno sanitario.  
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda.-  Mencionó que unos de los temas importantes que se habló en la 
mesa de trabajo con el Secretario  fue la parte del relleno sanitario y las implicaciones para la ciudad. Por 
otra aparte agradeció la oportunidad de poder asistir y refirió además que les hará llegar a los respectivos 
correos la información.  
Informó que el 24 y 25 de Noviembre en la Ciudad de León Guanajuato hay un evento sobre Cambio  
Climático y Desarrollo Integralmente Responsable de las Ciudades. El 8 y 9 de Diciembre en la Ciudad de 
Tijuana un foro de Medio Ambiente y Suelo  y  del 14 al 17 de noviembre en Puebla  el evento del 
lanzamiento del Instituto. Toda la información la hará llegar en su debido momento.  
 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.-  Comunicó  brevemente que en el Parque Centenario el que se 
encuentra en Chapulco cuenta con una cancha con plataforma pintada pero no cuenta ni con porterías ni 
cancha de basquetbol. Lo cuál le atañe al consejo de Obras Publicas y Servicios  así como al de Deporte y 
Juventud.  
 
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.-   En cuanto al logo mostró una propuesta en bosquejo.   
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Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-   Indicó que  se optó por hacer un concurso para la elaboración 
del Logo. Agradeció la propuesta.  
 
Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez.-  Recalcó que en el IMPLAN existe un Reglamento Interno de 
operación y pidió  si se lo podrían hacer llegar.  
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.-  Realizó la invitación para el jueves 27 de octubre al “Concurso-
Exposición de Altares de día de muertos en la UPAEP”.   
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-   Agradeció la participación y asistencia. Dio por concluida la 
sesión.  


